

Proyecto de Investigación Integrado de Licenciatura y Posgrado en Historia

Seminario: Balance de tres siglos de modernización en México, siglos XVIII–XX

Dra. Hilda Iparraguirre

Lic. José Pantoja

ESCUELA NACIONAL DE ANTROPOLOGÍA E HISTORIA–INAH

Durante la primera semana de agosto de 2000, hemos realizado con éxito el segundo ciclo de conferencias de nuestro Seminario Permanente del Proyecto de Investigación Integrado de Licenciatura y Posgrado en Historia: Balance de tres siglos de modernización en México, siglos XVIII – XX. Nos permitimos informales a continuación el cumplimiento de las siguientes actividades:

1º de agosto – “Horizontes Contemporáneos de la Modernidad”, expuesto por el Dr. Raymundo Mier.

3 de agosto – “Ciudad, barrio, cultura y box, de 1930 a 1950”, del Lic. Gumersindo Vera, y “Sistema Mundial y Globalización”, del Prof. Arturo Moreno. Ambos correspondieron a los respectivos avances de investigación de los alumnos integrados al proyecto académico.

4 de agosto – “Género e Historia. Resistencia a la modernidad de las mujeres del Sahara”, a cargo del Dr. Luis Mora, del equipo de Apoyo Técnico, oficina para América Latina y el Caribe (Fondo de Población de Naciones Unidas); asimismo, “La resistencia de las africanas a la modernidad a través de la literatura”, por la Dra. Verónica Pereyra. Ambos, especialistas en Género.

La instrumentación de nuestro programa de actividades presenta resultados, logrando aterrizar el paradigma de la modernidad desde el nivel teórico hasta los ejemplos de la vida cotidiana, en el que podemos encontrar resistencia a la misma. No es casual que las investigaciones de nuestros participantes se hallen empatadas y orientadas con los fundamentos de nuestro Proyecto Integrado de Historia; ya que como podemos observar, los avances de investigación se presentan al lado de los trabajos de los conferencistas de alto prestigio. En esta oportunidad tenemos el agrado de poner a su disposición nuestra página de Internet en la que próximamente podrán encontrar los resúmenes de las actividades que venimos anunciando <http://www.geocities.com/balance3sm>.

El seminario reanuda sus presentaciones del 26 al 29 de septiembre del año en curso, en que contaremos con la presencia del Dr. Pablo Pozzi, procedente de Buenos Aires, Argentina, y nuevamente los avances de investigación de nuestros aspirantes a posgrado. En octubre del 10 al 13, contaremos con la presencia, procedente de España, de Miguel Izaard y Pérez Brignoli, y del 6 al 9 de noviembre esperamos la visita del Dr. Eric Van Young, de la Universidad de California, para la sesión de clausura de nuestro quinto ciclo de conferencias de nuestro seminario.



Sonora • Seris